REFORMA . / móvil

divisas | opinión | cineguía pizarra deportiva | clima | restaurantes emergencia | horóscopos

CULTURA

secciones ‡	(ir)
	* Secretary

Muestran exilio de Porfirio Díaz

Mónica Delgado / Corresponsal

París, Francia (21 junio 2011).-Cien años después de la llegada de Porfirio Díaz a Francia, el documental franco-mexicano, "Porfirio Díaz, un siglo de exilio" recrea los años del ex presidente mexicano en el exilio hasta su muerte el 2 de julio de 1915.

Este periodo de la vida de Porfirio Díaz en Francia, que ya ha sido objeto de escritos de diversos especialistas, no había sido presentado en imágenes como lo hace el documental realizado por la periodista mexicana Auxilio Alcantar y el cineasta francés Christian Beltrame.

El filme, que nació de la curiosidad de los autores por descubrir lo que pudo ser la vida del ex mandatario durante este destierro, también pretende, en estos tiempos de distanciamiento franco-mexicano, mostrar la historia de Porfirio Díaz desde el punto de vista de las relaciones entre Francia y México en las que el ex presidente ocupó un lugar central.

"Es un trabajo totalmente independiente. No se hizo pensando en el Año de México en Francia, ni recibimos ningún subsidio de nadie", dijo Auxilio Alcantar a REFORMA.

La periodista precisó que el trabajo tardó cerca de un año en realizarse y se terminó apenas el pasado mes de febrero.

"Nuestra voluntad es mostrar de manera equilibrada las dos facetas del periodo y del personaje. Y hacia los franceses hay también la voluntad de hacerles descubrir a esta figura que ha sido importante en el vínculo entre los dos países", agregó.

El documento es un recorrido por el París de la época que sigue paso a paso a Díaz en su exilio, muestra los lugares que habitó, los viajes que hizo, los sitios que visitó, los encuentros que tuvo con las autoridades francesas y la repercusión que tenía su presencia en Francia.

Con entrevistas a historiadores de renombre y a personalidades mexicanas y francesas, el filme explora los aportes de la presidencia porfirista en materia de economía y de modernización del País, pero también evoca la contraparte de un poder longevo y centrado en la figura del General Díaz.

También señala la influencia francesa en México y lo que representó México para la ola de inmigración gala de aquella época.

El General Díaz, que combatió a los ejércitos de Napoleón III en la época de la invasión francesa, presidió después al país durante tres décadas que registraron uno de los periodos más intensos y fructíferos en la historia de las relaciones entre Francia y México.

Muy significativo resulta constatar a través de este documental que el General que combatió a las tropas francesas era una personalidad conocida y apreciada en Francia. La prensa de aquella época relataba sus actividades, las autoridades le dieron

un trato privilegiado y lo honraron al grado de condecorarlo con la Gran Cruz de la Légion d'Honneur, el máximo escalafón de la distinción de la Legión de Honor, que solo reciben algunos privilegiados.

"El relato de este episodio histórico destaca la capacidad de los dos países para restablecer rápidamente sus relaciones diplomáticas", destacó Alcantar.

El documental se exhibió de manera única la segunda semana de junio en los salones de la Asociación France-Amériques, en el centro de París, bajo el auspicio de la Asociación Los Amigos de México.

En México, el Canal Once lo proyectará este martes, día en el que se cumple exactamente un siglo de la llegada de Porfirio Díaz a Francia.



个inicio

Comentarios: movil@reforma.com

© C.I.C.S.A. 2000-2007 Aviso Legal